

Liebe Patientinnen und Patienten, liebe Angehörige,

die Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus ist zertifizierte Akutklinik für Innere Medizin und Altersmedizin. Die Palliativmedizin stellt einen weiteren Behandlungsschwerpunkt dar. Ebenso ist die Klinik eines der größten Krankenhäuser für Tropen- und Reisemedizin in Deutschland.

Die palliativmedizinische Versorgung hat an der Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus eine lange Tradition. Viele Jahre bevor sich das Fachgebiet Palliativmedizin und die Palliative-Care-Pflegefachausbildung offiziell in Deutschland etabliert hatten, wurden in unserer Klinik bereits moderne, inzwischen international gültige Prinzipien der palliativmedizinischen Versorgung erfolgreich angewandt. Bereits 2014 wurde unsere Palliativstation eröffnet.

Durch unser interdisziplinäres, palliativmedizinisches Team erfolgt eine intensive Betreuung unserer Patienten und deren Angehörigen. Unser Ziel ist es, eine verbesserte Lebensqualität und möglichst eine Entlassung in die vertraute, häusliche Umgebung zu erreichen. Mit allen Fachabteilungen des Universitätsklinikums Tübingen, den Haus- und Fachärzten sowie den Tübinger Hospizdiensten erfolgt eine enge Zusammenarbeit.

Dr. med. Johannes-Martin Hahn
Chefarzt
Facharzt für Innere Medizin,
Geriatric und Palliativmedizin



Klinikadresse

Tropenlinik Paul-Lechler-Krankenhaus
Paul-Lechler-Straße 26
72076 Tübingen

info@tropenlinik.de
www.tropenlinik.de

Klinikträger

Difäm – Deutsches Institut für
Ärztliche Mission e.V. Tübingen



So erreichen Sie uns

Klinikzentrale 07071/206-0
Fax 07071/206-607

Anmeldung stationärer Patienten 206-0
Anmeldung Tropen-/Reiseambulanz 206-414
Tübinger Projekt 206-111



Anreise mit dem Auto

Die Anfahrtsbeschreibung entnehmen Sie bitte unserer Klinikhomepage. Im Zufahrtsbereich zum Krankenhausgelände befindet sich rechts eine Parkgarage für Besucher und Patienten.



Anreise mit Bus und Bahn

Bahnverbindung Stuttgart – Tübingen. Ab Bahnhof Tübingen vom Busbahnhof „Europaplatz“ mit der Linie 4 (Richtung „Waldhäuser-Ost“) bis Haltestelle „Corrensstraße/Tropenlinik“ fahren. Von dort direkte Anschlussmöglichkeit mit Ruftaxi/SAM zur Klinik. Fußgänger folgen dem Hinweisschild Richtung „Tropenlinik“.

Spendenkonto

Kreissparkasse Tübingen
IBAN: DE12 6415 0020 0004 4443 70
BIC: SOLADES1TUB



Palliativmedizin



»Im Mittelpunkt unserer Arbeit steht die Verbesserung der Lebensqualität durch Linderung von Schmerzen und anderen belastenden Beschwerden. Wir setzen uns dafür ein, dass unsere Patienten ihre verbleibende Zeit in Würde leben können.«

Dr. med. Christina Paul
Oberärztin Palliativstation



»Der Mensch ist die Medizin des Menschen«

Gemäß unserem Leitbild stehen, ergänzend zur spezialisierten medizinischen Betreuung, die persönliche Zuwendung zum Patienten und die Berücksichtigung seiner individuellen Situation im Zentrum unserer Arbeit. Auf der Grundlage unseres christlichen Menschenbildes begegnen wir unseren Patienten mit einem hohen Maß an einfühlsamem Verständnis und Achtung.

Unterstützt werden wir dabei auch durch unsere ehrenamtlichen Mitarbeiter. Ergänzend erfolgt mit den Tübinger Hospizdiensten eine vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Das interdisziplinäre Palliativteam

Fachlich kompetent und menschlich zugewandt erfolgt eine umfassende Betreuung der Patienten und auch deren Angehörigen durch unser multiprofessionelles Team: Palliativmediziner, Palliative-Care-Pflegekräfte, Musiktherapeut, Ergo-/Physiotherapeuten, Sozial-/Pflegerberater sowie Seelsorger und Psychologen.



Palliativmedizinische Behandlung

Wir betreuen auf der Palliativstation Patienten, die an einer nicht heilbaren Krankheit leiden. Mit dem Fortschreiten der Erkrankung sind häufig Schmerzen und andere Beschwerden verbunden. Ziel der palliativen Betreuung ist die Verbesserung und Erhaltung der Lebensqualität, um ein möglichst selbstbestimmtes und beschwerdearmes Leben zu erreichen. Belastende Symptome sollen so gelindert werden, dass eine Entlassung in die vertraute Umgebung wieder möglich wird. Diese ganzheitliche Begleitung berücksichtigt ebenso psychische, soziale und spirituelle Aspekte sowie die enge Einbindung der Angehörigen.

Ambulante Begleitung: Eine Weiterbehandlung zu Hause kann in enger Zusammenarbeit mit den Hausärzten durch unseren ambulanten Palliativdienst »Tübinger Projekt« erfolgen. Ein qualifiziertes Team spezialisierter Ärzte und Palliative-Care-Pflegefachkräfte unterstützt hier die Familien rund um die Uhr.

Die Palliativstation

Unseren Patienten steht ein geräumiges, freundliches Einzelzimmer auf unserer modernen 10-Betten-Station zur Verfügung.

Die mit warmen Farben ausgestatteten Räume bieten mit einem Komfortsessel auch Angehörigen oder Begleitpersonen eine Ruhe- und Übernachtungsmöglichkeit. Alle Zimmer verfügen über Badezimmer mit WC und Dusche. Einen Aufenthaltsraum mit voll ausgestatteter Teeküche und Blick auf die Schwäbische Alb können Patienten und Angehörige jederzeit nutzen.

Spezialisierte, fachübergreifende Kompetenz

Linderung von Schmerzen und anderen Beschwerden

Einbeziehung naturheilkundlicher Behandlungen

Ganzheitliche Betreuung und Zuwendung
